

Artikel zum Thema Umwelt/Kinder :

Naturspielräume

Nach einer einjährigen Umgestaltung des Außengeländes fand am 20.Mai 2000 im Kindergarten der Evangelischen Lukas-Kirchengemeinde, ein wohlverdientes Sommerfest statt.

In gemeinsamer Planung und Umsetzung mit "NaturArt" -Garten- und Spielraumgestaltung wurde das Kiga-Gelände in vier Aktionstagen von Eltern, Erzieherinnen und Kindern in einen Naturspielraum verwandelt. Der ca.1200 qm große Garten birgt nun Lebensräume zum Bewegen, Beobachten und Besinnen. Verschiedene Elemente wie Holz, Stein, Wasser, Sand wurden neben Wildgehölzehecken und Blumenschotterrasen eingebaut. Entstanden sind Spielräume unterschiedlicher Natur: eine Wasserlandschaft, bei der das vom Dach abgeleitete Regenwasser genutzt wird, Weidenhäuser, eine Hügelrutsche verbunden mit einer Felsenhöhle, eine Hängemattenschaukel, sowie ein Atrium aus Naturstein.

Dies alles kostengünstig durch ein gemischtes Konzept aus Projektleitung, Vergabe einzelner Ausführungsarbeiten und der Arbeit vieler Eltern mit ihren vielfältigen Fähigkeiten. Daß diese gemeinsame Arbeit Herz, Hand und Fuß hat und sogar Spaß macht, daß Verantwortung stattfindet und Neues entsteht , ist der Beginn einer "gewachsenen Welt".

"Die Um-Welt haben Große erfunden, den Kleinen gehört die Welt."

Heinrich Benjes